

Capitanes

**(08-04-2024).- Felisa Ros...**

La capitana de Engie México recién firmó un convenio para ampliar el gasoducto Mayakan de gas natural para generar energía que demanda la Península de Yucatán. La obra permitirá duplicar la capacidad, al pasar de 250 a 567 millones de pies cúbicos diarios, con la construcción de más de 700 kilómetros de ductos.

Se cae el sistema

El Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), que dirige Patricia Ornelas Ruiz, está enfrentando problemas graves en sus sistemas.

Esta plataforma que alberga la información agroalimentaria del País simplemente está fuera de servicio al menos desde el pasado 19 de marzo, cuando los usuarios empezaron a enfrentar intermitencias por mantenimiento; no obstante, el problema no se ha resuelto en todo este tiempo y los interesados en consultar la información oficial de manera constante siguen sin poder acceder a ella.

Lo interesante es que, más allá de la falta de respuesta del organismo sobre las fallas, hay que recordar que en la pasada propuesta de reformas del Presidente Andrés Manuel López Obrador, el SIAP figuraba como una de las entidades a de-saparecer, para pasarle la responsabilidad de administrar los datos a la Secretaría de Agricultura, que actualmente dirige Víctor Villalobos.

Mientras tanto, resulta imposible conocer cifras oficiales, como avances de siembras y cosechas nacionales, de vital importancia para la toma de decisiones de los actores del sector.

Halcones

El tono de la minuta del Banco de México (Banco de México), dada a conocer la semana pasada, sorprendió a muchos analistas y con esto las expectativas de una reducción a la tasa en la próxima reunión de mayo comienza a evaporarse.

Entre los puntos más destacados del documento, y que fueron mencionados por más de un miembro de la Junta, se encuentra la idea de que Banxico, que encabeza Victoria Rodríguez Ceja, debe cuidarse de no dar la señal de estar tolerando un alto nivel inflacionario.

Lo anterior supone también un giro en la opinión de algunos de los participantes en la decisión de política monetaria, pues es claramente una señal de que el sentimiento de cautela está creciendo al interior del banco.

Y esto, a su vez, refleja que la inflación sigue siendo una gran preocupación, pues no logra ceder al paso deseado y de ahí que el espacio para mayores recortes sea acotado.

Lo que queda claro es que la política restrictiva seguirá por un tiempo y, si bien se prevén algunos recortes, éstos podrían darse en el ánimo de continuar en terreno restrictivo y sólo ajustar por inflación.

El escenario podría cambiar ligeramente esta semana, pues mañana conoceremos la inflación registrada en marzo.

Por ahora, muchos analistas han dejado a un lado la esperanza de ver un segundo recorte en mayo.

Sin protocolo

Hoy, entre las 11:00 y las 13:00 horas, se espera un eclipse total de Sol en algunas regiones del País y como resultado de ello habrá una interrupción en la generación de energía solar.

El eclipse coincide en horario con los momentos de mayor radiación solar.

Como resultado de esto, los operadores de sistemas eléctricos en Estados Unidos como CAISO, ERCOT y MISO, por mencionar algunos, prepararon sus protocolos para que la generación afectada no genere impactos como apagones.

Sin embargo, en el caso de México, este protocolo no se hizo llegar a los operadores de este tipo de centrales.

Hasta ayer, el Centro Nacional de Control de Energía, a cargo de Ricardo Mota Palomino, no había publicado ningún tipo de protocolo.

Actualmente, la capacidad instalada de generación solar en el País es cercana a los 8 mil megawatts y se tienen 80 centrales de este tipo, de acuerdo con datos de la Asociación Mexicana de Energía Solar (Asolmex), que preside Carla Medina.

Seguramente la capacidad que quede fuera temporalmente por efecto del eclipse podrá sustituirse con otras energías, pero claro, más contaminares.

#### Pymes digitales

Esta semana se dará a conocer un estudio que realizó Movistar Empresas Hispam sobre los niveles de adopción digital de las pequeñas y medianas empresas (Pymes), las necesidades de los negocios y la relevancia de la ciberseguridad en siete países de América Latina.

En México, sólo 32 por ciento de estas empresas cuenta con iniciativas digitales ya implementadas, según el Sondeo de Adopción Digital de las Pymes.

El estudio de la compañía, que en México capitanea Gustavo Rodríguez, también indica que, durante este año, alrededor de 95 por ciento de las Pymes del País invertirá en digitalización.

Además, poco más de la mitad, 51 por ciento para ser exactos, ha adoptado soluciones relacionadas con la colaboración, 46 por ciento para temas de marketing digital, 43 por ciento desea adoptar servicios de ciberseguridad y 42 por ciento buscará la omnicanalidad.

El documento, que recabó información en Argentina, Chile, Colombia, Ecuador, México, Perú y Venezuela, expone que aún existe un gran reto de acercar a más negocios a servicios digitales, con la finalidad de que puedan aumentar su productividad y sus ventas.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

#### **ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-04-08/op268897>

Fecha de publicación: 08-04-2024